

元気いっぱい 友だちいっぱい
すてきな学校生活
みんなが笑顔で学ぶ

横浜市立美しが丘小学校

令和3年9月30日



美小通信 6

横浜市情報教育ネットワーク(YY ネット)上に本校のホームページがあります。

URL : <http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/es/utsukushiigaoka/>

学校長 松瀬 歩

青葉区美しが丘2丁目29

電話(901)3408

タブレット端末を使った学習の今後

校長 松瀬 歩

いよいよ一斉登校が10月4日より始まります。分散登校中には、オンライン朝の会や家庭学習において、ご協力ありがとうございました。

タブレットが学習用具の一つとして日常的に使われ、タブレットを用いた学習が特別なものでない時代になってきていることを実感しています。今は、タブレットを使うこと、慣れることが主目的になっていますが、今後は、子どもの育ちや学習効果等を考えて、タブレットの使いどころを見極めていく必要があると感じています。

例えば、昆虫の観察記録を例に挙げます。タブレットのカメラ機能等を使う長所を挙げると

○写真を用いることで止まった映像で観察でき、見栄えの良い観察記録になる。

○絵を描くことや昆虫が苦手な子どもの精神的な負担が減る。

○拡大が容易にでき、細かなところまで観察できる。

○保存ができるので、場所や時間を変えても、観察記録が書ける。等々

一方、今までの手書きによる観察記録の長所は

○虫眼鏡の有用性や技能が身につく。

○動く昆虫を一生懸命見ようとする繰り返しの活動が、粘り強さや集中力などを育む。

○見た映像を脳で記憶し、その映像を紙面に再現していく一連の操作は、諸感覚を駆使した活動になる。

○映像を通しての観察と比べ、実体験としての質が高い。○その子らしい観察記録になる。等々

こうして比べると、理科の学習内容を獲得する効果だけを考えるとタブレットの方が有効ですが、子どもの内面の成長には従来の方法がよいように思います(科学的に実証されているわけではありません)。これからは、それぞれのよい面を考えバランスをとりながら学習を組み立てていくようにしていきたいと思えます。

【10月4日から通常登校になります】

登校時間 8:10~8:25

8:25までに手洗いを済ませ、教室に入れるように、家を出る時間を調整してください。

タブレットについて

基本、学校での保管となります。必要に応じて、家庭に持ち帰るときもあります。その場合は、事前に連絡いたします。

行事について

日程	行事	備考
10月23日(土)	運動会	縮小開催。児童一人に対して保護者一人の参観可。
10月29日(金)	4年フォレストアドベンチャー遠足	
11月4日(木)~	5年箱根宿泊体験学習	緊急事態宣言・まん延防止措置が発出された場合は、日帰り遠足に変更。
11月10日(水)~	6年日光修学旅行	

※ 詳細につきましては、別途お知らせいたします。

【UDフォントについて】UDはユニバーサルデザインの略です。UDフォントは読みやすいように作られたフォントで、UDフォントで作成された問題は他のフォントで作成された問題よりも通過率が高いということが分かっています。今後、学校で作成する文書はUDフォントを主に用いていきます。(使用フォント:UDデジタル教科書体NK-B)